

Buscan soluciones para desastre sanitario en Bolivia



La Paz, 28 ene (RHC) Con la mediación del presidente Evo Morales, los alcaldes de La Paz y Achocalla firmaron un acuerdo para resolver el problema de la recogida de basura en la capital de Bolivia, considerado el mayor desastre ambiental registrado en los últimos años en la nación andina.

Según el acuerdo tomado este lunes, se establece el cierre del relleno sanitario de Alpacoma en 60 días, tiempo en el cual la comuna paceña podrá trasladar residuos a ese botadero, que estaban acumulados en las calles de la ciudad.

Muchas gracias por su comprensión porque todos somos paceños y lo que más me ha preocupado es que la próxima semana comienzan las clases. Esperamos el cumplimiento de este acuerdo, afirmó el jefe de Estado en una conferencia de prensa tras reunirse con los alcaldes Luis Revilla y Damaso Ninaja, respectivamente.

El mandatario saludó el interés de las organizaciones sociales y la solidaridad, para resolver el problema que hace dos semanas estaba generando malestar y que ponía en riesgo la salud de la población en

la principal urbe boliviana.

Asimismo, Morales informó que la Fuerzas Armadas apoyarán con sus camiones para levantar las toneladas de desechos acumuladas actualmente en las calles de la Sede de Gobierno, porque los recogedores de basura no podían realizar su trabajo.

El convenio soluciona el conflicto que detonó hace dos semanas, tras el deslizamiento del botadero de Alpacoma, que movilizó a cientos de familias afectadas por la contaminación ambiental provocada por el arrastre de al menos 200 mil toneladas de basura y miles de litros de lixiviados (agua contaminada), en al menos 10 hectáreas de terreno.

Los vecinos, en protesta por la falta de previsión de la autoridad paceña, bloquearon el ingreso de camiones con basura a ese botadero, lo que ocasionó la acumulación de miles de toneladas de residuos

en las calles de ciudad.

Según el acuerdo, se establece que la oficina de Revilla, reconocido opositor al gobierno boliviano, deberá presentar un plan de cierre de ese relleno sanitario en 30 días, y aplicar el cierre definitivo en 60 días a partir de la fecha.

Además, establece que la Alcaldía de La Paz debe realizar un mantenimiento del sitio del deslizamiento, control y monitoreo de lixiviados y biogás, además de otros aspectos de prevención, como una auditoría ambiental, para establecer causas, efectos y responsabilidades sobre ese desastre.

El documento prevé que la comuna paceña debe implementar, de forma inmediata, un sistema de monitoreo de calidad del agua y el aire en ese sector y abandonar cualquier acción legal contra autoridades y dirigentes sindicales del municipio de Achocalla.

También exige la realización de gestiones para la identificación de un nuevo sitio de disposición final para los residuos sólidos de la ciudad de La Paz.

Revilla expresó su agradecimiento al Primer Mandatario por coadyuvar a la solución de ese problema, y expresó su conformidad con todos los puntos del acuerdo.

Por su parte, Ninaja explicó que la decisión es para encontrar una solución temporal, en solidaridad con la población de La Paz y en el marco de una acción humanitaria, pero debe cumplirse lo acordado para no afectar a sus vecinos.

El presidente de la Empresa Nacional de Electricidad (Ende) de Bolivia, Joaquín Rodríguez, informó hoy que a partir del segundo semestre de este año se prevé comenzar a exportar electricidad al mercado argentino.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/182161-buscan-soluciones-para-desastre-sanitario-en-bolivia>



Radio Habana Cuba